

Se ha contraído el gasto del gobierno federal pero es un tema de transferencias: Moody's

Resumen de la entrevista del analista de riesgo soberano de Moody's, Jaime Reusche, el noticiario MVS Noticias vespertino de Ezra Shabot.

EZRA SHABOT: La agencia calificadora Moody's indicó que el aumento de la deuda del gobierno mexicano el año pasado y el débil crecimiento podrían afectar la calificación del país. En una nota indican que el mal desempeño fiscal que se ha tenido, más que nada en función de un aumento del gasto, hay una mayor recaudación pero también un aumento del gasto, es esto junto con el tema Estados Unidos, es lo que pondría a México en esta situación.

Tenemos en la línea a Jaime Reusche, analista soberano de México por parte de Moody's. Jaime buenas tardes. Esta determinación hay quien me dice que están muy estrictos porque México frente a otros países, porque consigue aumentar recaudación, consigue reducir por lo menos el crecimiento de la deuda, es cierto este ingrediente Estados Unidos, ¿pero por qué esta tendencia de decir que hay una perspectiva negativa frente al escenario internacional a menos que estén considerando que esta sea la misma para prácticamente todo el continente?

JAIME REUSCHE: Es una muy buena observación, la perspectiva negativa que tenemos de la calificación de México ya viene de marzo del año pasado donde identificamos dos temas que nos preocupaban en ese momento, que eran el deterioro de la parte fiscal, donde habíamos que la deuda fiscal había aumentado, de manera gradual pero sostenida durante varios años, y la dificultad financiera en Pemex.

Pasando un poco a meses recientes hemos visto que ha habido bastante progreso en el tema de Pemex, se ha estabilizado la situación financiera en Pemex, ya no nos preocupa tanto el apoyo que pueda necesitar del gobierno. Y por el lado fiscal es un análisis difícil de entender pero efectivamente por un lado tenemos que el déficit que se maneja comúnmente en México es el del sector público, que consolida al gobierno federal, Pemex y otras entidades, y ahí sin lugar a dudas ha habido una mejora importante en cuanto a la cifra del déficit, se ha reducido de manera importante y la deuda sigue aumentando a nivel de sector público pero bastante menos y con menor velocidad que antes.

Entonces eso sí lo reconocemos pero el tema fue que a nivel de gobierno federal, que es lo que al final del día estamos calificando con esta nota del gobierno soberano del país, ahí sí aumento ligeramente el déficit de 2.8 a 2.9. Y entendemos también porqué, porque por un lado sí habido un ajuste en la parte de los gastos, se ha limitado el crecimiento del gasto corriente, se ha contraído el gasto de capital, pero fue un tema de transferencias. Si hubiese llegado a ese 2.5 que nosotros esperábamos para el 2016 de déficit a nivel de gobierno federal, pero fue por unas transferencias que fueron de 0.4 por ciento del PIB, que no habíamos previsto, y son transferencias a CFE, al aeropuerto de la Ciudad de México que están construyendo, y a los bancos públicos.

Entonces entendemos que desde un punto de vista estructural sí hay consolidación, pero desde un punto de vista nominal no hay consolidación, y a raíz de eso la deuda del gobierno federal aumentó un poquito más de lo que esperábamos.